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令和５年第５回鹿沼市教育委員会議事録 

 

１ 日    時   令和５年５月１５日（月） 

            午後１時５４分 開会 

            午後３時２２分 閉会 

 

２ 場    所   鹿沼市民情報センター研修室 

 

３ 出席した委員 

教 育 長  中 村  仁 

委 員  平 野 美 恵 

委 員  宮 田 里 枝 

委 員  伊 矢 野 洋 一 

 

４ 出席した事務局職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長  郷  昭 裕 

教 育 総 務 課 長  佐 藤 靖 

学 校 教 育 課 長  田 仲 史 枝 

生涯学習課長兼自然体験交流センター所長   金子  恵美子 

文化課長兼粟野歴史民俗資料館長  髙 橋 学 

ス ポ ー ツ 振 興 課 長  神 山 悦 雄 

学校給食共同調理場長  平 田 昌 代 

図 書 館 長  大 貫 陽 子 

川上澄生美術館事務長  向 田 和 子 

教育指導担当兼指導係長事務取扱  清 野 竜 一 

書 記  倉 持  浩 久 

書 記  設 楽  益 以 
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５ 会議事項 

 

 

日程第１   議事録署名委員の指名  

日程第２   教育長の報告  

日程第３   報告事項について  

日程第４   議案第３３号  鹿沼市教育委員会評価委員会委員の委嘱に

ついて  

日程第５   議案第３４号  鹿沼市教員業務支援員の採用について  

日程第６   議案第３５号  学校運営協議会委員の任命について  

日程第７   議案第３６号  鹿沼市社会教育委員の委嘱について  

日程第８   議案第３７号  鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員の

委嘱について  

日程第９   議案第３８号  鹿沼市いじめ問題対策連絡協議会の委員の

委嘱、任命について  
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（中村教育長）  

令和５年５月１５日（月）午後１時５４分、令和５年第５回鹿沼市教育委

員会の開会を宣した。  

 

（中村教育長）  

日程第１  議事録署名委員の指名について、本日の議事録署名委員に平野

委員と宮田委員を指名した。  

 

（中村教育長）  

日程第２  教育長の報告を議題とする旨宣し、教育長から報告を行った。  

 

（中村教育長）  

次の事項について報告した。  

１  令和５年５月校長会について  

２  砲丸投げ練習中の事故について  

３  市内小中学校のいじめについて  

４  新型コロナウイルス感染状況と対策について  

 

（平野委員）  

  砲丸投げ練習中の事故について、練習を行っていた生徒数に対する、引率の

教員数の妥当性について質問した。  

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  部活動を行う生徒数に対する、引率の教員数は適切であったと述べた。  

 

（平野委員）  

  今は異動等により教員の入れ替わりがある時期ではあるが、今回指導にあた

っていた教員は、陸上指導経験者であるか質問した。  

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  今回の合同練習は、それぞれの学校で中心となる経験豊富な陸上専門の顧問

を中心に練習を行っていた。また、各生徒の競技経験年数等について、学校間

での情報交換を行うことも非常に重要だと感じた。校長会でもこの点について

触れていきたいと述べた。  

 

（平野委員）  

  危機管理について、各教員には常に意識づけしてもらうことが大事であると

述べた。  

 

（平野委員）  

  加害者である生徒の状況について、今回の事故がきっかけとなり、不登校な

どになっていないか質問した。  
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（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  通常通り登校できていると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  指導する教員の人数等に関連し、今回は陸上競技のうち何種目を同時に実施

していたかを質問した。  

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  今回は５種目を同時に実施していたと報告を受けていると述べた。  

 

（伊矢野委員）  

  種目数から考えると、教員だけで生徒を指導するのは、人数的に厳しいと思

われる。例えば経験豊富な３年生の生徒を教員のサブにつける等の体制を取っ

ていたか質問した。  

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  それぞれの競技における決まり事や練習中の流れについては、事前に確認の

上、練習を行っていたと思われるが、それらが練習中に間違いなく行われてい

るかを確認するのが教員の役目である。どのように安全に練習を実施していく

かは今後の課題であると述べた。  

 

（宮田委員）  

  安全に練習を進めていく方法については、生徒達自身にも危険を意識させる

必要性がある。また、陸上競技に限らず、他の競技にも共通して当てはめて考

えていくことも必要であると述べた。  

 

（宮田委員）  

  練習中の流れやルールについては、学校ごとに決めているのか。または競技

ごとに共通した流れやルールがあるのか質問した。  

 

（教育指導担当兼指導係長事務取扱）  

  各学校の規模や人数にもよるため、画一的なルールは決めていないと思われ

るが、今回のような合同練習や大会については、競技ごとに共通したルールが

あると思われると述べた。  

 

（宮田委員）  

  合同練習だからこそ、練習開始前の徹底した管理も再度、大切だということ

を生徒達自身にも感じてもらう必要があると述べた。  
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（平野委員）  

  今回の事故の背景・要因について、熱中症予防対策についての指導が中心と

なってしまっていたということで、競技自体に対する認識が甘かったと感じる。

今回の事故を踏まえ、二度とこのようなことが起こらないよう、危機管理や安

全指導については何かが起こった時ではなく、折に触れて教育長からも教員に

指導していただきたいと要望を述べた。  

 

（中村教育長）  

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があ

ったので、引き続き日程第３  報告事項１  寄付受入についてを議題とする

旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（スポーツ振興課長）  

〔説明要旨〕鹿沼市内の匿名の方から、スポーツ振興事業費として現金１億

円の寄付受入をした旨を説明。  

 

（中村教育長）  

この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があ

ったので、引き続き日程第４  議案第３３号  鹿沼市教育委員会評価委員会

委員の委嘱についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（教育総務課長）  

〔説明要旨〕鹿沼市教育委員会評価委員会設置要綱に基づき、３名の委員の

委嘱について説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について他に質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言が

あったので、議案第３３号  鹿沼市教育委員会評価委員会委員の委嘱について

は承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

  引き続き日程第５  議案第３４号  鹿沼市教員業務支援員の採用について

を議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（学校教育課長）  

 〔説明要旨〕鹿沼市教育委員会会計年度任用職員の任用等に関する規則に基づ  

き、新たに採用する１０名の鹿沼市教員業務支援員の採用について説明。  

 

（宮田委員）  

  各学校に採用された教員業務支援員は、以前からそれぞれ学校との関りがあ  

り、採用された方が多いと見てよいか質問した。  
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（学校教育課長）  

  全員ではないが、１０名のうち６名は既に前年度の県の事業であった教員業

務支援員として配置されている。元々の目的が地域の方を採用するというもの

であるため、それぞれの学校の地域の方が多いと述べた。  

 

（平野委員）  

教員業務支援員に応募するにあたり、年齢制限があるか質問した。  

 

（学校教育課長）  

  年齢、性別、学歴は問わないと述べた。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ  

たので、議案第３４号  鹿沼市教員業務支援員の採用については承認する  

旨述べた。  

 

（中村教育長）  

引き続き日程第６  議案第３５号  学校運営協議会委員の任命についてを

議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（生涯学習課長）  

 〔説明要旨〕学校運営協議会委員を任命する３８名について説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ  

たので、議案第３５号  学校運営協議会委員の任命については承認する  

旨述べた。  

 

（中村教育長）  

引き続き日程第７  議案第３６号  鹿沼市社会教育委員の委嘱についてを  

議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（生涯学習課長）  

 〔説明要旨〕鹿沼市社会教育委員候補者３名について説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ  

たので、議案第３６号  鹿沼市社会教育委員の委嘱については承認する  

旨述べた。  

 

（中村教育長）  

引き続き日程第８  議案第３７号  鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委
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員の委嘱についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（川上澄生美術館事務長）  

〔説明要旨〕鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員に委嘱する２名につい

て説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ  

たので、議案第３７号  鹿沼市立川上澄生美術館運営委員会委員の委嘱につ

いては承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

引き続き日程第９  議案第３８号  鹿沼市いじめ問題対策連絡協議会の委

員の委嘱、任命についてを議題とする旨宣し、事務局の説明を求めた。  

 

（学校教育課長）  

〔説明要旨〕鹿沼市いじめ問題対策連絡協議会委員に委嘱、任命する２名に

ついて説明。  

 

（中村教育長）  

  この件について質疑の有無を諮ったところ、質疑なく異議なしの発言があっ  

たので、議案第３８号  鹿沼市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱、任

命については承認する旨述べた。  

 

（中村教育長）  

   本日の予定されていた協議事項は全て終了した旨を述べ、その他として委員

に発言等を伺った。   

 

（中村教育長）  

他に発言の有無を伺ったところ、意見なしの発言があったため、本日の日程  

は全て終了した旨述べ、令和５年第５回鹿沼市教育委員会の閉会を宣した。  

 

 

 

 


